
Trieste, 13-12-2009 
 

Bollettino del Dipartimento di Fisica                      Dicembre 2009 
 
 
Completato il secondo mese di vita, il nuovo Dipartimento con il Consiglio del 14/12/2009 si 
avvia a definire regolamento e organi di governo e a far convergere la contabilità  nella 
preparazione del primo bilancio preventivo. I progressi sono notevoli, ma molto resta da fare 
per superare la fase di transizione: in questo numero del bollettino vengono richiamate alcune 
priorità. 
 
        Livio Lanceri 
 
 
Notizie dagli Organi Accademici (CSS, SA, CdA, Rettorato) 

 
È stato nominato (DR, 11/12/2009) il Nucleo di Valutazione per il triennio 2009-2012: prof. 
G.Berlucchi (ordinario di Fisiologia, Bologna), dott.ssa S.Caffù (funzionaria del Ministero), 
prof. G.Iengo (ordinario di Fisica Teorica, SISSA), prof. F.Pressacco (ordinario di 
Matematica Finanziaria, Udine), prof.ssa A.L.Trombetti (ordinario di Storia Medievale, 
Bologna). 
 
È stata approvata (SA, 10/12/2009) la convenzione tra Univ. di Trieste ed Udine per la 
gestione del Corso di Laurea Magistrale Interateneo in Fisica (classe LM-15). 
L’approvazione del CdA è prevista per il 18/12/2009. 
 
È imminente (CdA, 18/12/2009) l’approvazione del progetto preliminare dei lavori di 
riqualificazione dell’aula magna (Aula A) del Dipartimento di Fisica. 
 
Composizione rinnovata della Commissione mista SA/CdA per il Programma Edilizio: 
Battelli, Camus (SA), Princivalle, Turturiello (CdA), Di Biagi, Lanceri (CSS). Riunione sul 
programma triennale prevista il 14/12/2009.  
 
Presidente e segretario del CSS sono stati eletti (12/11/2009) i proff. Ukovic e Pittaro, dopo il 
respingimento di una mozione di rinvio dell’elezione (in attesa della stabilizzazione 
dell’elettorato in seguito agli accorpamenti in corso).  
 
Nella stessa riunione (CSS, 12/11/2009) sono stati comunicati dal Rettorato i risultati della 
valutazione che ha visto l’Università di Trieste classificata rispettivamente: 30-esima su 59 
atenei statali in base al “modello teorico di riparto del FFO 2008”, 32-esima in base agli 
“indici di variazione”, e quinta sulla base degli “indici dei risultati” (internazionalizzazione, 
servizi agli studenti, ricerca). Vengono indicati i seguenti obiettivi per un miglioramento: 
contenimento dell’offerta formativa, successo nei PRIN e PQ UE, incremento delle capacità 
di autofinanziamento dei Dipartimenti, investimento in formazione per la ricerca (dottorati) e 
in nuovi ricercatori, stage e orientamento in uscita, contenimento delle spese per il personale 
in rapporto alle entrate. 



 
Nella riunione successiva (CSS, 9/12/2009) il MR ha presentato il bilancio preventivo 2010 
di Ateneo, che sconta una previsione di una riduzione del 4% del FFO, contando su un 
recupero almeno parziale della riduzione codificata nel piano pluriennale.. Fatti salienti dal 
punto di vista dei Dipartimenti: non ci sono riduzioni degli FFO ai Dipartimenti, ed il 
finanziamento, per quanto esiguo, alla ricerca non viene ridotto. Il CSS ha unanimemente 
chiesto (in sintonia col Rettore) che la quota di 200 keuro etichettata Fondo Ricerca di 
Ateneo (FRA), insufficiente per progetti significativi, sia ridistribuita su dottorati e assegni, 
che garantiscono un ritorno in termini di valutazione e cofinanziamenti ministeriali. 
 
 
Attività del “Gruppo costituente” 

 
Il “gruppo costituente” (Comelli, Matteucci, Lanceri, Senatore) ha completato il suo 
mandato, presentando la bozza di regolamento, discussa ed emendata nella riunione 
dipartimentale del 10/12/2009, per la prevista delibera del CdD del 14/12/2009. Rimarrà in 
carica per aiutare il Direttore nel disbrigo degli affari correnti fino all’avvenuta elezione e 
nomina della nuova Giunta, secondo il nuovo regolamento. 
 
La prof. Matteucci ha rappresentato il Dipartimento alla riunione SIF (Bologna, 4/12/2009) 
sulla “Professione Fisico”, una iniziativa volta a istituire un ordine professionale congiunto 
tra fisici e chimici. La SIF ha diramato un breve resoconto sulla riunione. 
 
Servizi amministrativi e tecnici 
 
I processi di ristrutturazione in corso, sia nel sistema dipartimentale sia nell’amministrazione 
centrale, uniti alle riduzioni di personale, stanno mettendo a dura prova la tenuta del sistema 
amministrativo; alcuni uffici di nostro interesse (dottorati, concorsi) stanno subendo drastiche 
riduzioni di personale. In questo contesto, oltre a richiedere il reintegro per trasferimento 
della consistenza della pianta organica amministrativa complessiva del Dipartimento, è 
necessario puntare ad una razionalizzazione delle procedure all’interno del Dipartimento. 
 
Dopo l’effettiva unificazione contabile (a partire da Gennaio 2010) le priorità amministrative 
includono: il reperimento di spazi aggiuntivi per l’amministrazione unificata nella sede di Via 
Valerio; l’individuazione delle persone di contatto per i diversi servizi amministrativi, in 
modo da evitare per quanto possible intasamenti; l’aggiornamento su web delle informazioni 
di carattere amministrativo (modulistica etc.), con la possibilità di eseguire via web/e-mail 
alcune procedure standard.  
 
Ha preso servizio la dott.ssa Palmiero, con un contratto a progetto per i servizi amministrativi 
alla didattica. 
 
Dal punto di vista informatico, nella prima fase della ristrutturazione prevista per il sito web, 
un’azione prioritaria consisterà nella razionalizzazione dei flussi di informazione, che 
attualmente tendono ad intasare in maniera indifferenziata la posta elettronica. Una quota 
significativa degli avvisi deve essere spostata sulla bacheca elettronica collegata alla home 
page del Dipartimento, e al calendario di Dipartimento, lasciando ai singoli la possibilità di 



iscriversi, se lo desiderano, a determinate mailing list per la ricezione automatica di avvisi 
relativi alle diverse attività del dipartimento (p.es. seminari, attività del corso di studi, bandi e 
scadenze amministrative, etc).    
 
Dopo il pensionamento del sig.Rosano, il servizio di portineria della sede di via Valerio al 
mattino è adesso assicurato, nelle quattro ore di maggiore necessità, dai Servizi Generali 
tramite le cooperative. 
 
Referenti e Commissioni 
 
Per raggiungere la piena operatività del Dipartimento, oltre alla elezione e nomina della 
Giunta devono essere individuati dei “referenti” per attività essenziali, che almeno in parte 
possono coincidere con membri di Giunta, ed in alcuni casi potrebbero richiedere l’aiuto di 
altre persone. 
 
Sarà richiesto l’aiuto di “referenti” per coordinare: 

1. l’attività seminariale, in collaborazione con gli Enti di ricerca; 
2. la biblioteca e la documentazione scientifica del Dipartimento; 
3. i laboratori didattici ed il calcolo; 
4. la sicurezza; 
5. logistica ed edilizia; 
6. questioni legate ai progetti di ricerca 
7. comunicazione 
 

Maggiori dettagli sui possibili mandati sono discussi in: 
http://mfwiki.ts.infn.it/pmwiki2/index.php?n=NuovoDF.Commissioni 
 
Le proposte sulla programmazione scientifica e didattica saranno elaborate da commissioni 
“ad hoc” da definire.  
 
Ricerca 
 
Entro gennaio 2010 andranno chiarite le priorità delle richieste di cofinanziamento di Ateneo 
per assegni di ricerca (vedi bollettino di Novembre). È imminente l’uscita dei risultati della 
selezione dei progetti PRIN 2008; dovrebbe seguire a ruota il nuovo bando PRIN. 
 
Didattica 
 
Congratulazioni e buon lavoro al neo-eletto Presidente del CCS in Fisica, prof, G.Giannini, 
che potrà avvalersi del supporto amministrativo della dott.ssa Silvana Palmiero. Uno spazio 
per la Segreteria Didattica è stato ricavato al piano terra della sede di via Valerio. 
 
Reclutamento 
 
Sono in corso le elezioni di 36 ordinari fis-01 tra i quali verranno sorteggiati i 12 membri 
esterni delle 6 commissioni di concorso per ricercatore fis-01 (di cui un concorso a Trieste, 
Facolta` di Ingegneria; commissario interno L.Lanceri). 


